
（2022年第4回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 芹ヶ谷公園再整備における少子化対策（子ども・子育て支援）について

2 持続可能な農業への転換について

3 不登校支援（メタバース登校）について

4 学校における主権者教育およびキャリア教育の取り組みについて

5 市民意識調査について

1 ごみの削減に向けて

2 鶴川図書館再整備について

3 不登校児童・生徒ゼロに向けて

1 送迎バス園児置き去り事故について

2 町田市における障がい者差別を解消するための条例の制定について

3 障害福祉サービスの利用におけるサービス等利用計画の充実に向けて

1 子どもたちが安心して通える学童保育クラブについて

2 日本語を母語としない子どもたちへの日本語支援について

1 いじめ相談について

2 忠生公園の時計設置と安全強化について

1 自治体間ベンチマーキングについて

2 高齢者の社会参加、就労支援について

3 水害時の避難について

4 相続登記の義務化について

1 デジタル技術の施策への活用について

2 ふるさと納税について

3 屋外広告物について

1 町田市の下水処理について

2 森林環境譲与税の活用について

3 新型コロナウイルス感染症ワクチンについて

1 終活支援について

2 市有地の利用について

3 町田市のデジタル施策について

1 小中学校の保護者が負担している学校教育費について、実態の把握を！

2 全ての家庭が子どもの預け先に困らない町田市へ！

1 町田市の農業について

2 都道の拡幅について

1 公用車の管理・運用について

2 認知症施策について

1 町田市の子育て環境について

2 鶴川駅北口について

3 町田駅周辺の治安について

4 庁舎２階食堂について

1 子育て支援のための公共施設について

2 資材・物価・原油価格高騰について

3 小山田周辺のまちづくりについて

4 生活保護について（その２）

1 食品ロス削減へ「フードシェアリングサービス」を導入しては

2 パートナーシップ宣誓制度について

3 庁舎内テレビモニターについて（その２）

東 友 美

松 岡 み ゆ き

森 本 せ い や

一般質問の内容

質 問 事 項

小 野 り ゅ う じ

小 野 寺 ま な ぶ

村 ま つ 俊 孝

木 目 田 英 男

佐 藤 和 彦

笹 倉 み ど り

渡 辺 さ と し

秋 田 し づ か

渡 辺 厳 太 郎

中 川 幸 太 郎

矢 口 ま ゆ

加 藤 真 彦



1 物価高騰対策について

2 2027年国際園芸博覧会について

3 町田市の不登校児童・生徒の支援について

4 南町田駅前連絡所閉所後の市民サービスについて

5 待機児童解消に向けて

6 道路境界の情報公開について

1 ユニバーサルなまちづくりについて（その２）

2 障がい者の日中一時支援について

3 妊娠時からの伴走型相談支援・経済的支援の充実を

4 医療保健政策について

1 町田市産業支援施設複合化基本計画について

2 受益者負担の適正化について

1 生涯学習センターのあり方見直しについて

2 鶴川図書館について

3 鶴川地域のバス減便について

4 市税滞納者への対応について

1 生活保護と就学援助制度について問う

2 町田市の自治体会計におけるインボイスの取り扱いについて問う

3 高齢者への聞こえの支援を求めて

1 相原駅東口駅前拠点整備の進捗について

2 大地沢自然交流サイトと大戸緑地について

3 町田市内におけるナラ枯れ対策の強化を求めて

4 町田市立中学校自閉症・情緒障がい特別支援学級について

5 町田市立小・中学校に配備されているタブレット端末について

1 企業版ふるさと納税について

2 中心市街地のまちづくりについて

3 今年改正された博物館法への町田市の対応を問う

今 村 る か 1 チルドレンファーストのまちづくり

1 パークミュージアム計画について

2 所得制限がある子育て関連施策について

3 消防団について

1 義務教育対象者の就学の人数と割合について

2 町田新産業創造センターの地元貢献について

3 市税等の収納方法について

4 団体の来賓挨拶に関する感想について

1 所有者不明私道への対応ガイドライン改訂について

2 バイオエネルギーセンター運営の諸課題について

3 児童福祉法改正に伴う子ども発達センターの役割について

1 ＨＰＶワクチンについて

2
工事関連業務委託契約の入札における、変動型最低制限価格制度の試行導入経緯に
ついて

3 安全安心な砂場の管理について

1 物価高騰下における、町田市の施策について

2 コロナ後を見据えた市民病院の運営について

3 ｈｙｐｅｒ－ＱＵについて

1 小学校二学期制について見解を問う

2 町田市の道路施策について

3 指定管理者制度のあり方について

1 新型コロナ感染症から市民の命を守るために

2 町田市障がい者プランの理念実現のため守るべき施策について問う

3 南町田駅周辺地区の土地区画整理事業とまちづくりについて問う

1 老いても人間らしく生きられるまちに

2 芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整備」計画と博物館について問う

1 いじめ根絶にむけて

2 小学校給食におけるＰＥＮ食器への切替え促進について

3 町田市バイオエネルギーセンターの周辺環境について

藤 田 学

山 下 て つ や

お く 栄 一

若 林 章 喜

熊 沢 あ や り

細 野 龍 子

殿 村 健 一

吉 田 つ と む

おんじょう由久

松 葉 ひ ろ み

白 川 哲 也

田 中 美 穂

佐 々 木 智 子

お ぜ き 重 太 郎

三 遊 亭 ら ん 丈

新 井 よ し な お



（2022年第3回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

秋 田 し づ か 1 学校と家庭がつながるデジタル化について

1 単身者が救急搬送された場合などに自宅に取り残されるペットについて

2 町田市における成年後見制度について

1 相原地域の高齢者を支える交通について

2 小山地域の公的機関について

3 「子どもにやさしいまち」の推進について

1 ベンチ設置の基準について

2 公的賃貸住宅の高齢化対策について（その２）

3 重度障がい者等に対する通勤や職場等における支援について

4 新型コロナウイルス感染症関連の経済対策事業について

1 町田市のデジタル化の推進について

2 新たな学校づくりについて

3 骨太の方針２０２２を受けて

1 公園管理について

2 町田駅周辺公共施設の集約・複合化について

3 性的マイノリティ施策について

1 町田市のデジタル化施策について

2 町田市のコロナウイルス対策について

3 災害時におけるペット対策について

1 特別支援教育の質の担保と教員の負担の軽減を！

2 ベビーシッター利用への補助実施を！

3 いじめ加害者への指導と対処について整理を！

4 小中学校における保護者の費用負担軽減を！

5 保護者と教員の連絡手段にもＩＣＴの利用を！

1 工事請負契約にかかる入札制度について

2 鶴川駅南地区地区計画について

3 野津田公園の整備について

1 市が取り組む景観施策について

2 町田市立小中学校に整備しているタブレット端末について

3 「町田市町田駅周辺公共施設再編構想」について

1 ｢２０２３年度市政運営の基本的な考え方｣について

2 ｢令和５年度（２０２３年度）予算編成方針｣について

3 大蔵町未了造成地の危険性について

4 せりがや会館の閉館について

1 ＬＧＢＴｓについて（その９）

2 子どもや避難行動要支援者の避難計画について

3 2019年公布「動物の愛護及び管理に関する法律」について（その２）

4 投票率の向上を目指して（その２）

1 道路路面標示について

2 都市農業について

3 経口中絶薬について

加 藤 真 彦

石 川 好 忠

森 本 せ い や

東 友 美

松 岡 み ゆ き

矢 口 ま ゆ

一般質問の内容

質 問 事 項

小 野 り ゅ う じ

小 野 寺 ま な ぶ

村 ま つ 俊 孝

木 目 田 英 男

渡 辺 厳 太 郎

中 川 幸 太 郎



1 新たな学校づくりにおける跡地活用について

2 待機児童解消に向けて

3 養育家庭制度について

4 南町田グランベリーパーク駅周辺の駐輪場について

1 （仮称）パートナーシップ制度の導入について（その４）

2 「東京都手話言語条例」施行を受けて

3 ダブルケアなど、複合的な課題を抱えた方への相談支援について

1 基金について

2 町田市民病院について

3 働き方について

1 「生命（いのち）の安全教育」の充実を求めて

2 コロナ禍、物価高騰における学校、保護者への支援を求めて

3 公立図書館の直営の継続を求めて

1 コロナ感染拡大から市民を守る支援策の継続・強化を求めて

2 交通権を保障した地域交通の在り方を問う

3 土砂災害警戒区域・特別警戒区域の防災対策について問う

1 町田市内におけるナラ枯れ対策の強化を求めて

2 町田市内にクールスポットの整備を求めて

3 相原駅自由通路のエスカレーターについて

4 テレワーク普及とコワーキングスペース支援について

1 ヤングケアラーについて－その２

2 町田市立図書館の活性化について

1 ウクライナに関する取り組みについて

2 選挙権・被選挙権の権利保障について

1 パークミュージアム計画について

2 せりがや会館の今後について

3 消防団について

1 中核市とその市長会について

2 保育施策、保育施設の近況と展望について

3 日大三高野球部の小倉監督の偉業について

1 プラスチックごみのリサイクルについて

2 日常生活用具給付の紙オムツ購入の補助について

3 公共工事における熱中症対策について

1 都内有数といわれる町田の縄文資料のさらなる整備・充実をもとめて

2 公衆浴場の有用性について

3 避難施設の備蓄物資について

4 市民通報アプリ・まちピカ町田くんについて

1 忠生地区のまちづくりについて

2 都市間交流について

3 遠藤周作生誕100年に向けて

1 新たな学校づくりについて

2 英語教育について

3 街路樹について

1 政府が進める「デジタル改革」の町田市への影響について問う

2 学校統廃合による学童保育クラブへの影響について問う

3 保育所施策の今後の方向性を問う

1 旧統一協会（世界平和統一家庭連合）の問題について問う

2 芹ヶ谷公園パークミュージアム“一体的整備”計画について問う

3
町田木曽住宅における「自動運転車両の実証実験」再開と公共交通の
あり方について問う

1 東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会レガシーの継承について

2 がんとの共生について

3 忠生スポーツ公園の整備事業について

1 町田市の自治体間連携について

2 相模原市の開発動向を見据えたまちづくりについて

3 第２ 次相模原市新道路整備計画との連携について

佐 藤 伸 一 郎

三 遊 亭 ら ん 丈

今 村 る か

新 井 よ し な お

吉 田 つ と む

山 下 て つ や

お く 栄 一

若 林 章 喜

熊 沢 あ や り

細 野 龍 子

殿 村 健 一

藤 田 学

お ぜ き 重 太 郎

おんじょう由久

松 葉 ひ ろ み

白 川 哲 也

田 中 美 穂

佐 々 木 智 子



（2022年第2回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 市の事業の企画・立案時点での新しい市民参加の在り方について

2 子育て中のママがガン等の病気になった時の日中の子どもの預かりについて

3 いじめ早期発見のための学校と家庭の連携について

4 芹ヶ谷公園“芸術の杜”パークミュージアム整備計画説明会について

1 水害対策と避難広場のトイレについて

2 ３Ｒの推進について

3 不登校児童・生徒の学習の保障について

1 コンビニトイレの公共化について

2 町田市バイオエネルギーセンター及びごみ収集車の火災事故について

3 公園における防犯カメラの設置等について

1 後期高齢者医療制度における住所地特例について

2 労働者協同組合法が施行されるにあたり、市の対応を問う

1 豪雨による水害・土砂災害について

2 相原駅周辺の安全対策について

3 尿漏れパットを使わざるを得ない人の現状について

1 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について

2 マイナンバーカードの課題について（その３）

3 デジタルデバイド解消に向けて（その２）

4 町田駅周辺公共施設再編構想について

5 総務省の「多様な広域連携促進事業」について

1 教育のデジタル化について

2 先端技術の導入について

1 防災体制について

2 ごみ処理について

1 町田駅周辺の喫煙について

2 病児・病後児保育について

3 町田市バイオエネルギーセンターの電力について

1 デジタルデバイスで、障がいのある方々の日常をもっと豊かに！

2 特別支援教育の質の担保と、児童生徒や保護者の進学希望に寄り添う学校へ

3 不登校の要因把握で、学校環境改善を！

4 安全基準のない幼稚園バスの運用改善を！

5 小中学校の荷物が重すぎる問題について

6 小中学校のさまざまな保護者の費用負担について

1 農業者への支援について

2 中学校教育について

1 境川団地地区まちづくりについて

2 北部丘陵地域の山林について

3 境川の治水対策について

1 地方公務員の定年引上げについて

2 会計年度任用職員等の雇用安定・処遇改善について

3 自殺対策について

1 町田市を活気づける公共事業であるためには

2 多摩都市モノレールのルート選定について

3 障がい児・者への幅広い支援について

1 道路や公園等の樹木について

2 下水道インフラのデジタル化について

1 市の職員採用試験について

2 町田バスセンターのトイレ設置について（その２）

3 新たな公共交通サービスの導入について

笹 倉 み ど り

小 野 寺 ま な ぶ

村 ま つ 俊 孝

木 目 田 英 男

渡 辺 厳 太 郎

一般質問の内容

質 問 事 項

秋 田 し づ か

渡 辺 さ と し

小 野 り ゅ う じ

松 岡 み ゆ き

中 川 幸 太 郎

東 友 美

森 本 せ い や

矢 口 ま ゆ

加 藤 真 彦

石 川 好 忠

佐 藤 和 彦



1 高齢者の健康促進に向けた取り組みについて

2 帯状疱疹ワクチン接種の助成制度について

3 子どもを守る取り組みについて

1 首都直下地震等による「東京都の新たな被害想定」発表を受けて

2 小中学校におけるオンライン授業について

3 リトルベビー（低出生体重児）支援について

1 中心市街地の活性化について

2 税外収入について

3 入札・契約について

1 「子どもの権利条約」が行き渡る町田市へ

2 ためらわず申請できる生活保護への改善を求めて

3 不登校の児童生徒の支援を求めて

4 生涯学習センターの今後のあり方について

1 新型コロナのワクチン・検査・支援体制を問う

2 消費税のインボイス制度について問う

3 「市民センター等の未来ビジョン」について問う

4 健康増進温浴施設の料金等について問う

1 町田市大地沢青少年センターの将来像について

2 多様な広域連携促進事業について

3 町田市の熱中症対策について

1 来街者を増やすための施策について

2 シェアサイクルの現状と課題－その２

3 工事請負契約における市内事業者の受注機会の拡大について

4 国際版画美術館の活性化について－その２

1 防災減災対策について

2 法律に規定される自治体計画等の策定に関して

1 パークミュージアム計画について

2 玉ちゃんバス南ルートについて

3 鎌倉井戸について

1 国民健康保険の収支について

2 まちだシルクメロンの栽培技法と販売について

3 総合体育館・テニスコートの指定管理者の運営について

4 すずかけ台駅前の広場の管理について

1 家賃滞納者への公的支援情報の提供について

2 障がい福祉と高齢者福祉の連携について

3 小山田桜台団地のまちづくりについて

4 緑地保全の維持管理の取組について

1 鶴川団地内外周辺の変化について

2 岡上公会堂での「鶴川駅周辺の街づくり説明会」に参加して

3 がん検診受診率向上施策について

1 次期町田市教育プランの策定について

2 ３歳児健診での視力検査の充実について

1 新たな学校づくりについて

2 未利用地の有効活用について

3 標準服について

1 町田市ゼロカーボンシティ実現に向けた取組を問う

2 地震、豪雨災害の防災対策について問う

3 南地域の公共交通確保の考え方を問う

4 南第一小学校建て替えについて

1 芹ヶ谷公園“芸術の杜”パークミュージアム整備計画について問う

2 博物館の存続、活用について問う

3 本町田小学校隣りに開店した店舗周辺の交通安全対策について問う

1 こども基本法案、こども家庭庁設置法案に関連して

2 小児緩和ケアについて

3 忠生地域の新しい交通ターミナルについて

松 葉 ひ ろ み

若 林 章 喜

田 中 美 穂

佐 々 木 智 子

おんじょう由久

白 川 哲 也

殿 村 健 一

藤 田 学

新 井 よ し な お

細 野 龍 子

今 村 る か

吉 田 つ と む

山 下 て つ や

お く 栄 一

三 遊 亭 ら ん 丈

熊 沢 あ や り

お ぜ き 重 太 郎



（2022年第1回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 コロナ禍での投票に関する配慮について

2 特別支援教育の現状について

3 玉川学園コミュニティバス「玉ちゃんバス」について

1 鶴川駅再整備事業について

2 踏切事業について

3 防災について

小 野 り ゅ う じ 1 学校教育におけるＩＣＴの活用について

1 コロナ禍での子どもたちの生活について

2 香害について

1 都県境を運行するバス路線でのシルバーパス適用について

2 相原駅の喫煙対策について

1 中心市街地のまちづくりについて（その４）

2 防災・減災対策について

3 町田市心身障がい者通院交通費の助成について

4 デジタル田園都市国家構想に関する取り組みの推進について

1 町田市デジタル化総合戦略2021について

2 選ばれる町田をつくるために

3 環境先進都市町田について

4 町田市の財政について

1 児童相談所について

2 町田市バイオエネルギーセンターとシティプロモーションについて

3 鶴川５号踏切について

1 まちピカ町田くん及び町田市ごみ分別アプリの認知度の低さについて

2 粗大ごみのリユースについて

3 小中学校の体育館の利用について

4 インクルーシブ公園及びインクルーシブ遊具の設置について

5 町田市のカーブミラーの設置状況について

6 アーバンスポーツの整備について

1 乳幼児健診で指定会場に行くのが困難な家庭への支援について

2 校則見直しについてのガイドライン策定で、見直しの後押しとサポートを！

3
学校や部活動に携帯電話を持っていきたい児童生徒や家庭に、もっと寄り添った
対応を！

4 不登校の理由について、児童生徒に答えてもらう町田市独自調査の実施を！

5 現行の中学校給食の喫食率向上のために冬季の温度改善を！

6 公園を利用する保育園の園児たちに、質の高い公園遊びの提供を！

1 町田市スポーツ推進計画19-28のアクションプランの進捗について

2 町田市の農業について

石 川 好 忠 1 児童相談所の設置について

1 未来につなぐ脱炭素のまちづくりについて

2 認知症になっても安心して暮らせる町田市に

1 当面の施政方針について

2 町田市新たな学校づくり推進計画について

3 鶴川駅周辺の更なる発展を願い

1 町田市バイオエネルギーセンター火災について

2 令和３年度（2021年度）包括外部監査報告について

3 性と生について（その６）

1 小中学校の不登校について

2 子育て世帯への支援について

3 小中学校の不審者対策について

矢 口 ま ゆ

一般質問の内容

質 問 事 項

秋 田 し づ か

渡 辺 さ と し

笹 倉 み ど り

小 野 寺 ま な ぶ

村 ま つ 俊 孝

木 目 田 英 男

渡 辺 厳 太 郎

中 川 幸 太 郎

加 藤 真 彦

佐 藤 和 彦

森 本 せ い や

東 友 美

松 岡 み ゆ き



1 公共交通の充実について

2 健康づくりの取り組み強化について

3 歩きスマホによる事故防止策について

4 教育のＤＸについて

5 児童相談所について

1 女性の健康支援について

2 ユニバーサルなまちづくりについて

3 子育て世代に選ばれる町田に

4 高齢者の安心のために

1 新型コロナウイルス感染症への対応について

2 公共施設の整備について

3 2021年度包括外部監査結果を受け、指定管理に対する市の認識を問う

4 団地再生について

1 児童相談所の早期設置を求めて

2 市民の知る権利を保障する図書館の拡充を求めて

3 ＳＯＧＩ(性的指向・性自認）による差別のない町田市へ

1 高齢者への補聴器購入費助成制度の創設を求めて

2 18歳までの子どもの医療費助成制度を求めて

3 「玉ちゃんバス南ルート」の大幅減便について問う

4 町田市バイオエネルギーセンターの火災事故について問う

1 相原駅東口駅前広場整備に伴う駅前拠点の整備について

2 大戸踏切立体交差及び道路拡幅事業に伴う相原駅西側の商業施設の状況について

3 町田市新たな学校づくり推進計画における特別支援学級の環境整備について

1 多摩都市モノレール町田方面延伸について

2 町田の観光の活性化について

3 産み育てる「町田」の実現のために

1 非核平和宣言都市まちだとウクライナに関して

2 町田市長・町田市議会議員選挙に関して

3 学校現場における主権者教育に関して

1 パークミュージアム計画について

2 玉ちゃんバスの減便について

1 明るくなった町田駅前のデッキについて

2 プラスチックの資源化について

3 市長の給与額について

4 職員採用の選考について

1 団地の空き家対策について

2 代替保育について

3 多摩都市モノレール町田方面延伸ルートの選定を受けて

1 野津田公園で一日中楽しめる広々とした遊び場の開放について

2 高齢者の運転免許証返納について

1 2022年度まちだの教育について

2 忠生地域まちづくりグランドデザインについて③

1 学校適正規模・適正配置について

2 中学校給食センターについて

3 道路の安全施設について

1 第６波新型コロナ感染症対策について

2 シルバーピア生活協力員（住み込み）の民間委託について

3 鶴間公園と周辺道路の課題について

1 学校統廃合計画をやめて、学校教育と地域コミュニティの充実を

2 原町田大通り滞留空間創出社会実験について問う

3 多摩都市モノレール延伸事業について問う

1 医療的ケアが必要な子どもと家族が、安心して心地よく暮らすために

2
高齢者等の在宅医療・介護の推進における訪問看護、介護での駐車場の
問題について

3 ウクライナへの町田市ができる支援について

お く 栄 一

おんじょう由久

松 葉 ひ ろ み

白 川 哲 也

田 中 美 穂

佐 々 木 智 子

お ぜ き 重 太 郎

三 遊 亭 ら ん 丈

今 村 る か

新 井 よ し な お

吉 田 つ と む

山 下 て つ や

若 林 章 喜

熊 沢 あ や り

細 野 龍 子

殿 村 健 一

藤 田 学


